



ふれあい

# さいせい



発行

済生会西条病院

2022年春号 第88号

西条市朔日市269-1  
TEL(0897)55-5100

なでしこの花 撮影：臨床検査室 青野拓也

## ごあいさつ

院長 岡田 真一

3月19日災害対策訓練を西条市消防本部と合同で開催しました  
看護部長 大道美由紀病院本館改築及び既存改修工事の起工式が行われました  
事務次長 豊田 浩行

## ニューフェイス

永年勤続者表彰をいただいて  
主任臨床検査技師 吉田 香里

## 永年勤続30年

4病棟 難波江早美

## 勤続20年を振り返り

リハビリテーション科 水口 孝二

## 勤続20年を迎えて

西条特別養護老人ホーム主任管理栄養士  
松永 尚子

## いしづち苑ディケアの紹介

いしづち苑看護主任 田鍋 章子

## お花見に行きました！

西条特別養護老人ホーム 中野 佳弥

## ごあいさつ

院長 岡田 真一

院長  
岡田 真一

冬の寒さが少しづつ緩み、春の訪れを知らせる桜の開花の季節となりました。このような日本の四季をよそに、新型コロナウイルス感染症は世界中に広がり、まだ終息する気配がありません。日本のコロナ陽性者数は約650万人に上り、これは20人に1人が感染したことになります。当院の位置する西条保健所管内では、松山市に次いで多くの感染者が発生しています。今起こっている第6波は高齢者から若い年齢層の感染に変わってきました。重症化する肺炎の患者さんは減ってきましたが、何らかの基礎疾患を有する高齢者が感染すると重症化します。最近では、社会経済活動の低下を回避するため、移動や外出を控える行動制限は緩やかになってきました。リスクのある方に感染させないように、社会全体で感染対策を行う必要があります。

不要不急の外出制限は、患者さんの病院への受診も制限する結果となりました。これは病気の早期発見の遅れや疾病管理の悪化につながります。何か気になる症状がある場合は、早めに病院を受診するようにしてください。病院では発熱チェックなど感染対策を行っています。迷わずに受診をお願いします。

病院の増改築工事のため、病院に来られる皆さんの駐車場について、大変ご迷惑をお掛けしております。まだしばらくはこのままの状況が続きますので、ご協力ををお願い致します。隣に囲まれて、今どのような工事が行われているのかよく分からぬと思いますが、工事は計画通り進んでいます。

4月から医師の異動もあります。松山赤十字病院で活躍されていた上甲康二先生が当院に赴任されました。この地域の肝疾患診療が一層充実してくると思います。

新型コロナウイルス感染症が早く終息することを願っています。

## 3月19日災害対策訓練を西条市消防本部と合同で開催しました

看護部長 大道 美由紀

令和4年3月19日に災害対策訓練を実施いたしました。災害訓練は毎年実施して参りましたが、新型コロナ感染蔓延により中止を余儀なくされていたため、久しぶりの開催となりました。

テーマは「多数傷病者発生時の受け入れ」で、当院だけではなく西条市消防本部、西条市救急業務懇話会災害医療プロジェクトチームと連携しての訓練です。災害医療プロジェクトチームとは、西条市消防本部と西条市内の二次救急病院の医師、看護師、事務職員などで構成されたチームで、様々な災害を想定し、救急体制の構築、整備に努めることを目的に結成されており、その活動も10年以上になってあります。

今回の訓練では、複数の傷病者が発生する事案に対し、消防本部の災害を覚知したスタッフが「災害スイッチ」を入れ、それを市内医療機関と共有し、119番通報から初動体制をとり、対策本部の設置と搬送手順の確立を、院内スタッフでは対策本部の設置、トリアージエリアの整備、院内での処置・治療、転院の調整を行いました。

西条市では今後多数傷病者事案が発生した場合に、災害発生現場に近い二次救急病院を災害医療拠点病院として受け入れを準備し、消防本部からの多数傷病者発生事案の連絡に対して迅速に「災害スイッチ」を入れ、院内で受入体制を整えたいと考えてあります。今回の訓練において、院内活動だけではなく消防本部においても様々な課題が明らかになりました。さらに災害医療プロジェクトチームにおいても検討を重ねて、今後も定期的に合同で訓練を実施し、いつ発生するかわからない災害に対して西条市民の方々に適切に医療が提供できるように準備して参りたいと考えてあります。



## 病院本館改築及び既存改修工事の起工式が行われました

事務次長 豊田 浩行

令和3年12月22日午前10時から病院本館改築及び既存改修工事の起工式が病院前北側駐車場の建設予定地で行われました。新型コロナウイルス感染症拡大防止のため規模を縮小して開催し、済生会関係者や工事業者など30名が工事の安全と無事を祈願しました。

伊曾乃神社宮司のもと神事は修祓（お祓い）から始まり、鍬入れの儀では、斎鎌を林 貞義新企画設計代表取締役社長、斎鎌を関 啓三愛媛県済生会会長、斎鎌を西山 秀樹大成建設執行役員四国支店長がそれぞれ行いました。その後、岡田院長をはじめ済生会関係者による玉串奉奠が行われ、静謐のうちに執り行うことができました。

2025年秋の完成を目指す新病院は、病院前北側駐車場に地上7階建ての新病棟を建築し、その後本館の一部を改築する計画です。工事の進捗状況は随時病院ホームページにてお知らせしていきます。

いよいよ病院改築に向けて本格的な工事が始まります。皆様には何かとご迷惑をおかけしますが、ご理解とご協力をお願い申し上げます。



採用年月日	氏名 ふりがな	部署	職種	趣味	一言
2021/5/1	曾我部みゆき そがべみゆき	社会福祉課	社会福祉士	ウォーキング、ミニソフトボールなど体を動かすこと	西条に引っ越ししてきました。一生懸命がんばります。宜しくお願ひ致します。
2021/7/1	佐伯 征憲 さいきまさのり	リハビリ	作業療法士	神社仏閣巡り、筋トレ、読書	一日でも早く現場に慣れ、済生会理念の基、精進致します。よろしくお願ひ致します。
2021/7/16	養原 碧 ようはらあおい	5病棟	看護師	音楽鑑賞（主にK-POP）、韓ドラ	「笑顔」を忘れず精一杯頑張ります。宜しくお願ひします。
2022/2/1	溝口 智也 みぞぐちともや	医事課	事務員	スポーツ観戦、旅行	一生懸命がんばります。よろしくお願ひ致します。
2022/3/1	苅田 順子 かりたじゅんこ	外来	看護師	映画鑑賞、旅行、ハシケキ作り、英会話	再就職で3月から外で働かせてもらうことになりました。少しでも早く仕事に慣れていきたいです。宜しくお願ひ致します。
2022/4/1	上甲 康二 じょうこうこうじ	医局	内科医師	園芸、英会話、音楽、スキー	年の割には元気！と言われるよう頑張ります。よろしくお願ひ致します。
2022/4/1	山上 隆司 やまがみたかし	医局	内科医師	読書、古い家電の修理、壊れた自転車の修理	4月1日から済生会西条病院で働いています。西条地区的地域医療の一助になれば幸いです。
2022/4/1	青木 一将 あおきかずのぶ	医局	整形外科医師	スポーツ観戦（ラグビー、野球）、運動	西条のため一生懸命頑張ります。
2022/4/1	岩本 友馬 いわもとゆうま	医局	歯科医師臨床研修医	読書	熱心に頑張ります。宜しくお願ひ致します。
2022/4/1	古本 一恵 ふるもとかづえ	看護部(検診)	保健師	テニス	看護師から保健師に転職しました。一から学び頑張ります。宜しくお願ひ致します。
2022/4/1	日浅 美咲 ひあさみさき	5病棟	看護師	バレーボール、旅行	一生懸命がんばります。よろしくお願ひします。
2022/4/1	宮崎 愛美 みやざきまなみ	4病棟	看護師	美味しいものを食べること	患者さんの支えに少しでもなれるように一生懸命がんばります。
2022/4/1	丹 瑞稀 たんみずき	3病棟	看護師	音楽鑑賞	精一杯がんばりますので、よろしくお願ひ致します。
2022/4/1	長原 利奈 ながはらりな	3病棟	看護師		精一杯頑張ります。宜しくお願ひ致します。
2022/4/1	檜垣 楓花 ひがきふうか	5病棟	看護師	バドミントン、音楽鑑賞	少しでも早く知識や技術を身に付け、笑顔で元気に頑張ります。
2022/4/1	宮嶋 優衣 みやじまゆい	4病棟	准看護師	絵をかく、ゲーム	至らない点も多々あるかと思いますが一生懸命がんばります。宜しくお願ひ致します。
2022/4/1	利光 昭人 としみつあきと	画像センター	診療放射線技師	映画鑑賞	新しく学ぶことが多く、たくさんの指導をいただくと思いますが、明るく元気に頑張るので宜しくお願ひします。
2022/4/1	戸田 琴巳 とだことみ	薬局	薬剤師	音楽鑑賞、旅行、カフェ巡り、ライブ	日々笑顔をモットーに、1日でも早く戦力になれるように一生懸命働きます。どうぞよろしくお願ひします。
2022/4/1	矢野 稔子 やのきこ	検査	臨床検査技師	旅行、音楽鑑賞	明るく元気にがんばります！よろしくお願ひ致します。
2022/4/1	高橋 奏一 たかはし そういち	リハビリ	理学療法士	スポーツ観戦、読書	精一杯頑張ります。
2022/4/1	豊田 晴海 とよたはるみ	医療秘書課	事務員	旅行	早く仕事を覚えて戦力になるよう頑張ります。
2022/4/1	三宅 志織 みやけしおり	薬局	薬局助手	ペットとお出かけ、読書	お話しすることが大好きなので、いろんな方と仲良くなりたいです。
2022/4/1	西上 ふみ にしうえふみ	薬局	薬局助手	旅行	知らないことばかりでご迷惑をお掛けしますが、精一杯頑張りますので宜しくお願ひ致します。
2021/11/15	曾我部理恵 そがべりえ	いしづち苑	介護福祉士	ドライブ	いつも笑顔を忘れずに頑張りたいです。よろしくお願ひします。
2022/1/17	吉岡美代子 よしあかみよこ	いしづち苑	介護員	Jazzを聞くこと	若い頃は山歩きも好きでした。今では仕事を通して体を動かす事がうれしい時があり、コミュニケーションの大切な場だと感じています。
2022/1/4	和氣 浩士 わけひろし	いしづち苑	運転手	サイクリング、フィットジムで運動	安全運転で頑張ります。よろしくお願ひします。
2022/3/1	藤田由紀美 ふじたゆきみ	いしづち苑	看護師	映画鑑賞	3月からいしづち苑で勤務させていただくことになりました。1日でも早く業務を覚えて皆様のお役に立てるよう頑張っていきたいと思っています。
2022/3/1	森本 晴彦 もりもとはるひこ	いしづち苑	運転手	漬物	安全・快適に乗車できるように運転したいと思います。
2022/3/1	佐藤 弘美 さとうひろみ	いしづち苑	介護福祉士	ドライブ	仕事を早く覚えられるように一生懸命頑張ります。よろしくお願ひします。
2022/4/1	香川 美枝 かがわみえ	いしづち苑	ホームヘルパー	ウォーキング	体力向上のためにウォーキングを始めました。これから仕事をしながらも続けていこうと思っています。
2021/6/1	渡邊喜美子 わたなべきみこ	特別養護老人ホーム	介護員	映画鑑賞	映画を観ながら感動したり、感謝したり、反省したりできることが良いです。
2021/6/1	北岡 瞳 きたおかひとみ	特別養護老人ホーム	介護員	食べること	未経験の初心者ですが、1日も早く仕事を覚えて利用者さんにも寄りそえる介護員に、又、1日も早く戦力になれるよう頑張りますので、宜しくお願ひします。
2021/9/1	妻鳥ふみ代 めんどうふみよ	特別養護老人ホーム	生活相談員		工学部出身で元々IT企業で開発などしてありました。人生色々…経験を経てこの度、特養のデイサービス事業所の支援相談員として入職しました。長年続いている趣味は茶道（表千家）です。因みに、愛媛県支部は全国で一番会員数の少ない県支部なので賛助会員集中！興味のある方は是非お声をかけてください。今年、自宅をリフォームして洋室を作り、いわく「自宅でお教室を出来たら」と思っています。新しい環境で新たな一步を踏み出します。利用者様や職員の皆さんに笑顔で接していきたいと思っています。よろしくお願ひします。
2021/12/1	渡邊 哲夫 わたなべてつお	特別養護老人ホーム	業務員	庭いじり、草木の手入れなど	年代の差がある人達と一緒に働くことに不安もありますが、精一杯頑張りますのでよろしくお願ひします。
2022/1/1	千田 たえ せんだたえ	特別養護老人ホーム	看護師	登山、お菓子、パン作り	新人のつもりで頑張っていきたいと思います。よろしくお願ひします。
2022/1/19	近藤 千景 こんどうちかげ	特別養護老人ホーム	業務員	読書、運動	よろしくお願ひします。新しい場所は不安ですが、出来ることをがんばります。
2022/4/1	平田小百合 ひらたさゆり	特別養護老人ホーム	介護福祉士	ドライブ	笑顔で頑張りたいと思います。よろしくお願ひします。
2021/4/1	伊藤 依英 いとうよりひ	特別養護老人ホーム	業務員	魚釣り	4月から特養の業務員として働くことになりました。65歳で体力では若い人には負けるが気持ちだけは負けないつもりです。宜しくお願ひします。

## 永年勤続者表彰をいただいて

主任臨床検査技師 吉田香里

この度は永年勤続者表彰をいただきありがとうございました

平成元年に入職してから33年。いろいろな方々に助けていただき人生の半分以上を済生会の職員として職務に従事できていますことに、ただただ感謝の気持ちでいっぱいです。

私が入職した頃は、検査結果はまだ手書きで報告していましたので、記入ミスをしないように緊張しながら書いていたのを覚えています。今では、自動化、オンライン化が進み業務形態も随分と変わりました。

また、始まったばかりの頃のレクレーション委員として活動した「全職員での武丈のお花見」。ブルーシート持参での場所取り、投光器は病院東棟が増築の頃で建設会社にお借りして準備しました。夜のお花見は、加茂川をわたって吹く風がとても冷たく寒かったです、それも楽しい思い出です。ここ数年は思いもよらぬことが続き少々へこみ気味ですが…。

残り少ない時間ではありますが、古株には古株にしか出せない味（どんな味？）をだしながら、日々感謝しつつ仕事に励んでまいりたいと思います。

## 永年勤続30年

4病棟 難波江早美

私が看護師を目指したきっかけは、子供の頃に入院し、その時に担当して頂いた看護師さんの姿を見て、将来自分もこの道に進みたいと思ったことでした。

その後、看護学校に進学。学生時代に済生丸での巡回診療に惹かれ、卒業後済生会今治病院へ就職しました。結婚にて退職しましたが、主人の転勤で平成2年西条へ転居。その年の11月から済生会西条病院に就職、気が付けば30年が経ちました。

ここまで勤められたのは、家族の協力と、諸先輩方や同僚に助けられ勤務できたと感謝しております。この30年の間、病棟勤務、HCU、回復リハなどで勤務し、済生丸での巡回診療も行かせていただき多くの経験を積み、たくさんの患者さんに接することができました。職場ではチーム力の重要性を常に考え行動することを心掛けています。また、医療の進化とともに必要である知識の習得のために、研修の機会にも恵まれ役に立っています。職場では、仕事だけでなく、東京ディズニーランド院内旅行やマツケンサンバを踊った忘年会など楽しかった思い出がいっぱいです。今はコロナ禍で制限されていますが、早く平常に戻ることができるよう願っております。

これからも、今までの経験を生かした看護を心掛け、一人でも多くの患者さんの笑顔が見られるよう、優しく穏やかな対応ができる看護師を目指し努力していきます。

永年勤続30年に表彰して頂きありがとうございました。感謝いたします。

## 勤続20年を振り返り

リハビリテーション科作業療法士 水口孝二

この度、永年勤続20年の表彰をいただきました。多くの方々に助けられ、これまで働いてこられたことを心から感謝しています。なかでも良き同僚に出会えたこと、そして子供の存在が大きかったと思っています。

他県から身内のいないここ西条市に移ってくることに不安もありましたが、当時のリハビリスタッフの方々が笑顔で温かく迎えて下さり嬉しく思ったことを今でも覚えています。私には子育てという課題もありました。子育てから多くのことを学ぶことが出来ました。子供と接するときにはきちんと話を聞くことの大切さや良いところを見つけ褒めること、また何気ない言葉に勇気づけられたり、成功体験が人を強くすることなど、作業療法士として患者さんと向き合ううえで大切なことを数多く学びました。子育てと言いつつ、自分が育ててもらっていたのかもしれません。これからも、学びを忘れず、仕事に生かしていきたいと思います。ありがとうございました。

## 永年勤続表彰

### 病院

#### 30年

主任看護師 難波江早美  
看護師 丹直子  
看護師 高橋順子  
看護師 宮崎百合美  
看護師 浦野妙子  
主任臨床検査技師 吉田香里

#### 10年

眼科部長 越智理恵  
循環器内科部長 金子伸吾

看護師長 越智和幸

看護師 久保理恵

看護師 岡崎弘美

看護師 河内麻里絵

看護師 村上千尋

臨床工学技士 岡田未奈

薬剤師 久岡彩香

臨床検査技師 堀内啓太郎

看護助手 堀美香

看護助手 日野みゆき

### 老人保健施設いしづち苑

#### 30年

主任支援相談員 松岡恵美

#### 10年

介護福祉士 高橋ゆかり

### 西条特別養護老人ホーム

#### 20年

主任管理栄養士 松永尚子

#### 20年

看護師長 阿蘋京子  
保健師 秋山すみえ  
看護師 幾島千秋  
看護師 塩崎まり子  
主任作業療法士 水口孝二  
主事 波多こずえ



## 勤続20年を迎えて

西条特別養護老人ホーム主任管理栄養士 松永尚子

学生時代、近くに済生会病院があり、済生会を身近に感じながら過ごしました。縁あって九州から西条市で生活することになり、平成12年9月から西条病院に就職させていただきました。平成27年2月からは、新設の特養勤務に異動となり、医療から福祉の場に業務内容は変わりましたが、どのような環境下でも「食」に携わる管理栄養士として最善の栄養ケアを目指して取り組んできました。問題に直面することや思い悩むこともありましたが、先生・先輩方の導き、同僚の助け、そして家族の理解と協力もあって、気が付けば勤続20年を迎えることができました。心より感謝申し上げます。

改めて20年を振り返ると、栄養管理・給食管理も時代とともに進歩・進化しており、自分自身が変化に対応していくことが今後の課題だと身に染みております。これからも「置かれた場所で咲きなさい」という恩師の言葉を胸に、微力ではありますが済生会、そして地域に貢献できるよう精進していきます。



## いしづち苑デイケアの紹介

いしづち苑看護主任 田鍋 章子

いしづち苑も桜が見ごろの季節になりました。デイケアでは、新型コロナウイルス感染対策としての手洗いの励行やマスクの着用にご協力頂き、リハビリ・個別訓練に加え、午前と午後に集団体操やレクリエーションを行ってあります。また、日にちの確認や手足の運動、簡単な脳トレ体操など、毎日利用者さんに楽しんで参加して頂けるよう工夫しています。例えば、転倒予防にも繋がる瞬発力・バランス力アップ体操、職員が言った言葉に合わせ身体を動かす体操や歌を歌いながら指を動かす等、職員の個性を生かしたいいろいろなパフォーマンスを実施しております。できなかつたことができるようになった時の利用者さんの喜びと笑顔は職員のモチベーションアップにつながり、やりがいを感じます。

今後も、感染対策に留意し楽しく過ごしていただき、「今日も来て良かった」と思って頂けるデイケアを目指し、日々職員一同力を合わせて頑張って行きたいと思います。



## お花見に行きました！

西条特別養護老人ホーム 中野 佳弥

3月末～4月初旬にかけて、入居ユニットごと、ショートステイの利用者など、少人数でお花見に行きました。中寺や市民の森、武丈などいろいろな桜の名所に行きましたが、ほぼ満開でとてもきれいでした！風もあり、少し肌寒かったですが、車から降りて、春らしい景色を堪能しました。「やっぱり桜はきれいね」と皆さん喜ばれていました。

